



590441

Política y Estrategia N° 78, Santiago, mayo de 1999: p. 173.

COMENTARIO DEL LIBRO "INDEBIDO PROCESO"
DEL AUTOR HERMÓGENES PÉREZ DE ARCE

HUMBERTO JULIO REYES
BGL. Académico ANEPE

El subtítulo "Europa vs. Pinochet" dice mucho sobre el contenido de este libro de candente actualidad.

A diferencia del estilo a que nos tiene habituados el autor, a través de su polémica columna semanal, este documentado texto es más bien frío. Quizás porque la importancia de lo que está en juego hace improprios el humor y la ironía.

Sus 154 páginas resumen los antecedentes por los cuales don Hermógenes Pérez de Arce considera que a nuestro ex Presidente y Senador en ejercicio le han sido conculcados sus derechos humanos por las justicias británica y española. Pretende igualmente ser una defensa frente a las injustas acusaciones de que se le ha hecho objeto.

Sin desmerecer el esfuerzo por sintetizar un gran cúmulo de informaciones, todas ellas de dominio público, nada nuevo nos aporta a los chilenos, salvo el refrescarnos la memoria.

Por ello quizás resulte más útil para quienes deseen o tengan la obligación de argumentar o contraargumentar, según sea para dialogar con partidarios o detractores del General Pinochet en el extranjero, es decir para quienes sólo tengan un conocimiento indirecto de los orígenes de este atropello a nuestra soberanía.

Para los chilenos, sea que apoyen o ataquen este "indebido proceso", pienso que el asunto está suficientemente claro. Una práctica neocolonialista disfrazada de "globalizada" preocupación por los derechos humanos de un sector que busca a toda costa una revancha política, sin importar medios, mantiene secuestrado a nuestro ex gobernante, sin que hasta la fecha recurso alguno haya logrado su liberación.

¿Por qué hablar de neocolonialismo? Porque la sola suposición de que pudiera darse una situación inversa, el juzgamiento de un ex gobernante de una potencia por parte de un tribunal de un tercer país, en vías de desarrollo, que actuare para investigar y castigar hechos acaecidos en el territorio de esa potencia, resulta simplemente absurda.

Creo que el autor demuestra su hipótesis fundada y metódicamente. Estamos frente a una conjura, qué duda cabe.

Comentario del libro "indebido proceso" del autor Hermógenes Pérez de Arce [artículo] Humberto Julio Reyes

Libros y documentos

AUTORÍA

Reyes, Humberto Julio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Comentario del libro "indebido proceso" del autor Hermógenes Pérez de Arce [artículo] Humberto Julio Reyes

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)